

## Crisis financiera se transformó en parálisis económica (El Financiero 18/05/12)

Crisis financiera se transformó en parálisis económica (El Financiero 18/05/12) Gabriela Chávez / Finsat Viernes, 18 de mayo de 2012 Desempleo juvenil en el mundo, un tema delicado: Gurría. Hay 100 millones de personas sin trabajo en países del G-20. Inestabilidad en la zona euro impacta a economías emergentes. GUADALAJARA, Jal., 17 de mayo.- La crisis financiera internacional se transformó en parálisis económica, y hoy se manifiesta en desocupación, en particular entre los jóvenes, cosa que es especialmente delicada, porque estamos hablando del futuro de la sociedad. "Estamos cortos en crecimiento, empleo y confianza en las instituciones." José Ángel Gurría Treviño, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), añadió: "Hay más de cien millones de personas" sin trabajo "sólo en los países del G-20. Se necesitan como 21 millones de empleos para recuperar el nivel que había antes de la crisis". Falta "mucho por hacer". La reciente volatilidad de los mercados cambiarios y bursátiles en varias partes del mundo, en particular en las economías emergentes como México y Brasil, que se pensaban ajenas a los problemas de Europa, demuestra que los países están "más vinculados e interdependientes que nunca", apuntó aquí en el marco de la Reunión de Ministros del Trabajo y Empleo del G-20. Gurría respaldó la visión del G-20 y de la anfitriona del encuentro, la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Rosalinda Vélez Juárez, en el sentido de buscar que la estabilidad y recuperación económica tengan "rostro humano", para que las poblaciones cuenten con oportunidades de desarrollo pleno mediante empleos de calidad. El secretario general de la OCDE hizo referencia a un comunicado conjunto con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), donde se destaca el empleo como tema central de la cumbre del G-20 que se efectuará en junio próximo en Los Cabos, Baja California Sur. Durante la ceremonia inaugural del encuentro en el Instituto Cabañas, Vélez Juárez dijo que a escala mundial -incluidos los países no integrantes del G-20- se tiene una cifra de 200 millones de desocupados. Entre los puntos centrales del foro mencionó la identificación de estrategias y políticas para fomentar empleos en el sector formal, en particular el empleo juvenil, y la generación de trabajos de calidad a través de la industria verde. Presión Sobre el nuevo clima de inestabilidad por la crisis en la zona euro, Gurría dijo que las economías sufren no sólo por el tema de Grecia, sino también por la aplicación de medidas de la Unión Europea en Irlanda y Portugal, y la presión en los mercados, en particular España e Italia, en virtud de vencimientos importantes el próximo año o año y medio. Acerca de Grecia indicó que el riesgo va y viene. Además, los países han permitido que esta nación -cuya economía representa apenas 2 por ciento de toda la región europea- "genere contagio y un impacto en la estabilidad del mundo". No obstante que realizaron medidas acertadas, como la corrección de su política económica, modificaciones constitucionales para un presupuesto equilibrado, identificación de riesgos financieros y flexibilidad laboral, "los mercados están siendo durísimos con ellos". Lo anterior debería hacer reflexionar a México sobre la importancia de las reformas estructurales pendientes, considerando que "no tenemos control sobre esas cosas, sobre el precio del petróleo, sobre problemas con Grecia, lo que pasa en Europa, los problemas de deuda y presupuesto en Estados Unidos... La única forma que tenemos de defendernos internamente es haciendo las reformas".